

La Granolaria

Periódico semanal

La redacción no se hace solidaria de los trabajos firmados.

Insértense ó no, no se devuelven los originales.

Anuncios, edictos y comunicados á precios convencionales.

Administrador-Propietario

J. Joseph Vilardebó.

Redacción y Administración

Calle de San Roque, 12.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre pago adelantado 1'00 Pta.

Número suelto... 0'10 »

Número extraordinario. . . 0'20 »

Número atrasado. 0'20 »

Molas, Ricart y Comp.^A

BANQUEROS Y FABRICANTES. * CASA EN BARCELONA Y VICH.

Se toman y ceden letras de cambio, cartas de crédito, giros, préstamos, descuentos, im-
posiciones, cuentas corrientes, cupones, etc. etc.

Plaza del Ganado, 25.--GRANOLLERS.

Patriotismo

En una de las provincias españolas, la última y más preciada de cuantas nos legara el inmortal Colón, es teatro de guerra fratricida. Los que un día esclavos recibieron ellos ó sus padres, la libertad y con ella la condición de hombres, revuélvense airados contra la nación que rompió sus cadenas; algunos pocos descendientes de los héroes que poblaron y civilizaron ignotas tierras del nuevo mundo, hacen causa común con los ingratos, y unos y otros ayudados por un pueblo ilustre por su grandeza pero en la actualidad muy pequeño por sus procedimientos, pueblo que debe á España el suelo que pisa; han llevado á la riquísima Cuba, á la perla de las Antillas, la devastación y la muerte.

Contra los malos españoles, contra los ingratos, acaban de marchar los héroes de siempre, nuestros valientes y sufridos soldados que no quieren, y que no pueden consentir se conculquen por nada ni por nadie los derechos de la

nación más ilustre que el sol alumbró; de aquella que supo salvar á Europa en más de una ocasión de las hordas bárbaras y de las invasiones sarracenas; de aquella que salvaguardia de la libertad y más amante que ninguna de su independencia, pudo resistir y vencer, y sola é inerme, á los más aguerridos ejércitos; de aquella que sus hijos han honrado y honran en todos los terrenos y por encima de todos los obstáculos; y finalmente de la que no bastando á su gloria haber resistido á Roma y á Cartago y vencer en Granada, quiso descubrir un mundo en el Occidente y otro en el extremo Oriente.

Nuestros soldados han ido á Cuba á defender una vez más la honra de España, ellos vencerán, porque es tan imposible suponer pueda perderse Cuba, como perderse Filipinas, como dejar de ser de España. Y como ellos saben, y como los que nos quedamos sabemos que Cuba ha de ser siempre provincia española, hemos jurado todos emplear nuestra sangre, nuestras riquezas, cuanto tenemos incluso la

vida, en defensa de esta pobre Patria, blanco de los rencores de propios y extraños y de la codicia de naciones que olvidando lo que la deben intentan saquearla.

Y viva Dios que cumpliremos nuestro juramento. Poco importa estén contra nosotros el clima, la peste y el machete de asesinos; importa menos que los Estados Unidos permitan manejos de *laborantes* cubanos, consientan expediciones filibusteras y reclamen indemnizaciones cuando no han satisfecho las que les reclamamos un día por los hechos de la Florida; y casi nada debe importarnos que en Inglaterra, Francia y otros puntos se publiquen noticias en descrédito nuestro y se intenta estimular á nuestros enemigos: contra el clima, la peste y la guerra, opondremos nuestros hijos, y contra la conducta de quienes nos deben si no agradecimiento, á lo menos la consideración á que nos hemos hecho acreedores, tenemos nuestra entereza y virilidad y también nuestra memoria que ha de recordarnos constantemente agravios sufridos, de los cuales hemos de tomar venganza, no por medio de las armas, sino por algo mejor.

A cada cual su deber. Los que marcharon y los próximos á marchar á Cuba y los que más adelante hayan de ir, sabrán morir si es preciso en bien de España; los que nos quedamos tenemos también un deber que cumplir hoy y otro que cumpliremos mañana. Hoy debemos acordarnos únicamente que hay muchos hogares desiertos, muchas esposas sin marido, muchos padres sin hijos, muchos hijos sin padre; deber nuestro es llevar el consuelo donde por amor á la Patria reina la tristeza, enjugar en lo posible las lágrimas que se vierten, aliviar la miseria ocasionada por la ausencia de quienes ganaban el pan de cada día.

A tan patriótica obra debemos todos contribuir. El gobierno concede á las familias de los reservistas cincuenta céntimos de peseta diarios, los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales se aprestan á consignar á las mismas familias el mayor socorro posible; pero todo esto no basta: es preciso que cuantos nos preciamos

de ser españoles contribuyamos en lo que nos sea posible á hacer mas llevadera la situación de estos padres, esposas é hijos; organizando suscripciones públicas y llevando á ellas nuestro óbolo, nuestra ofrenda que no importa sea poca ó mucha, pues lo mismo significan los cinco ó diez céntimos del pobre y honrado trabajador, que la peseta ó el billete de banco de los favorecidos por la fortuna. Que cada uno contribuya según su posición á obra tan meritoria y tan patriótica, y habremos cumplido nuestro deber de hoy.»

Hemos entresacado del nuevo periódico leiridano *La Linterna*, este precioso artículo, por coincidir con nuestras ideas: ¿Que hará nuestro Ayuntamiento? ¿Que piensan hacer el *Casino de Granollers*, y demás sociedades que hay en esta villa?

En la muerte de un niño

Notas íntimas

¡Pobrecito! Al verte tan lindo y con tanto ingenio la muerte te ha tenido envidia y de un certero y rápido golpe te ha cercenado la vida y se te ha llevado entre sus fatídicos pliegues.

Has sido nada más que como la fugaz ilusión, que encantadora y sonriente nos abraza por un momento con sus brazos amorosos, para dejarnos en seguida envueltos en la triste y fría realidad.

¿Por qué si tan pronto debías retornar á tu celestial y eterna morada habías de sembrar con tanta abundancia y con tanta firmeza, tantas simpatías, tanto cariño, tantas esperanzas, que en un momento has desvanecido?

Ignoro aún tu nombre. Pero tu fisonomía simpática, tu ingenio superior, tus travesuras seductoras las tengo presentes todavía. Y como nó si nadie resistía el perfume de atracción que por todas partes derramabas.

Me parece verte con aquel rostro expresivo; con aquellos ojos que tantas cosas querían decir; con aquel cuerpo movedido que apenas se estaba quieto un segundo; corriendo de un lado á otro; charlando siempre, pero con aquella charla tan grata para todos. . . .

¡Quién había de pensar cuando te colocamos ante la máquina fotográfica que aquella vista sería como el último recuerdo que nos dejabas! ¡Fué un vago presentimiento de tu eterna partida. . . ?

Duéleme en el alma; duéleme si que no hayas podido ver el número extraordinario de LA GRANOLARIA en el que tanto soñaras. En la última página te hubieras visto en tu propia efigie y con tu inseparable perro ¡Cuánto habrías gozado en verte allí, tan hermosamente reproducido. ¡Y tú que tan febrilmente lo esperabas!

En tu dolorosa y cruenta agonía ¿has recordado nuestras excursiones?

Cuando la fiebra tifoidea con su voracidad insaciable iba devorando la vida de tu cuerpo estenuado ¿has pensado en LA GRANOLARIA?

El cielo te atraía, y nos has abandonado para siempre. Has hecho bien en retornar tan pronto á tu celestial morada. Aquí en esta mísera tierra no pueden vivir los ángeles como tú.

Si las lágrimas y las oraciones llegan, como no dudo, hasta el cielo, supongo te habrán conmovido las que desde la tierra, tiernas y apasionadas, te han sido ofrecidas. Son las prendas del cariño, son los recuerdos que continuamente te envían los que no te olvidan.

J. VIDAL Y JUMBERT.

CORRO DE VALL

La pubilla del Vallés constantment es festejada per sas germanas menors. Ab ocasió dels mercats y firas y dias festius, la bona gent dels pobles vehins porta vida y animació á nostra vila benvolguda; nosaltres hi corresponem al menys una vegada al any per sas festas majors respectives, envianthi un be de Deu de donzellas y fadrinalla, hermós conjunt que tant vistós resulta.

Enguany, mes que may, Corró de Vall se 'n ha endut la palma, lo qual be 's compren, puig además de ser població propera á la nostra y de poguerse considerar sa festa com la última del encontorns, hi han mediat altrás circunstancias favorables. Lo temps magnífich, mostrandse l'astre del dia ab una certa templansa, mes no ab tanta, que d'entre la llarga y atapahida filera de gent que á mitja tarde anaba á la festa, deixés d'haberhi delicats rostres que 'ls molestaba, á judicar per la poética colorayna d'ombrellas que s'hi oviraba, á quinas ombras respectives es de

suposar no s'hi guarfan pas solas sas hermosas posehidoras. . . .

* *
* *

A la sortida del Sant Ofici se balla á Corró de Vall per la Festa Major, aixís com á Marata y creyem en algún altre poble, una dansa particular anomenada *L'espolsada*, de la que no 'n direm res, perquè probablement ne parlará altre día un amich nostre. Sols si manifestarem, que es digna de tota atenció, essent de dordre que siga tant poch coneguda de la gent de la vila. Nostres convehins prefereixen lo ball de la tarde, y alguns que ho entenen bé, ne prefereixen dos á la vegada, perfectament compatibles: lo de la tarde y 'l de la nit.

Dos envelats ó partits se disputan la concurrencia: á la tarde guanyán al poble, los de dalt; y á la nit son moltas las personas que 's donan á assistir als balls del *Cassino Familiar*, ó usant termes mes familiars encara, á *ca'n Blay*, situat mes aprop de nostra vila, punt deliciós en aquellas horas, frescal, voltat de verdor y de modestas lluminarias, pero d'excelent efecte. Es de creure que qui hi vagi una vegada, se quedará ab ganas de tornarhi. Además proporciona 'l gust de verificar un petit passeig de nit, pue qot ferse ab las mes atractivolas circunstancias.

* *
* *

Pera donar terme á aquestas notas presas y escritas al vol, esmentarém dugas festas de las que, poch ó molt, ne participaren bastants convehins nostres. Lo diumenge á las nou del vespre, una gran gentada desitjosa de honorar á don Joan Sanpera, se dirigí á son domicili pera remerciarlo una vegada mes y ferli present lo regoneixement de tot lo poble per los beneficis que d'ell ha rebut. La orquesta *Los Agustins*, del *Cassino Familiar* tocá escullidas composicions, essent acte seguit obsequiats tots los presents ab dollos, vins, licors y habanos.

L'endemá á igual hora, l'esmentada orquesta acudí á la magnífica torre de don Jaume Corbera, persona que gosa també de grans simpatías. En honor á dit senyor doná una serenata, rebent del mateix y de sa apreciable familia molt agradosos obsequis. ¡Bonich espectacle es lo d' un poble llohant als seus superiors!

A.

CRONICA

Se estan repartiendo unas lujosas esquelas anunciando los funerales en sufragio del alma de D, Pedro Parera Volart, para el día 25 del corriente.

◆◆◆

Contra nuestra voluntad hemos debido retrasar la publicación del presente número. Rogamos a nuestros queridos lectores nos dispensan este involuntario retardo.



Damos las más expresivas gracias á todos nuestros queridos colegas que á consecuencia de nuestro número extraordinario nos han dedicado frases de cariño y elogio. En mucho se lo agradecemos.



El curioso lector que respecto de las siluetas locales nos hace algunas preguntas, debemos contestarle: que realmente se continuarán; que no podemos indicarle el nombre de los que deben aparecer en la galería de siluetas; que la mayoría y hay algunas, están escritas; que las que no son escritas los apuntes están ya tomados para escribirlas; y por último que las publicadas y no publicadas es casi seguro que saldrán á la luz en un libro que se está escribiendo, cuyos principales capítulos serán como siguen: Antecedentes históricos.—Algo de sociología sobre Granollers.—Sus industrias y comercio.—Porque no ha progresado.—Quienes tienen la culpa.—La vida moral y material en Granollers.—Las sociedades recreativas y las políticas: *Casino de Granollers*, *La Unión Liberal* y el *Centro Católico*.—La Política y los partidos políticos en esta villa.—Los republicanos; los conservadores; los fusionistas; el elemento retrógrado; los socialistas.—El caciquismo local y

D. José Clusella.—La prensa local.—Lo que podría ser Granollers.—Siluetas locales. etc. etc.

Nada más podemos decir por hoy al curioso lector.



Con el presente número adoptamos la misma forma y número de páginas con que este semanario había visto á luz. Los lectores no perderán nada en el cambio, pues además de darles el mismo contenido de la lectura, ganarán de seguro con ello más adelante con las reformas que hay en proyecto.



Según nos ha dicho persona bien enterada, pronto serán construidos los pasos adoquinados en la Plaza de la Corona. Mejora que es del todo indispensable.



Ayer fué llevado á la última morada el cadáver de D.^a Eulalia Parera Montaña, esposa que fué del difunto José Rosell. Damos el pésame á su familia.



Últimamente han fallecido:

El joven, ilustrado y virtuosísimo sacerdote Rdo. don Esteban Pibernat, que contaba en nuestra villa con sinceras amistades y muchas simpatías.

D. José Soler, que á pesar de sus continuas ausencias de esta villa siempre le había profesado un cari-especial, conservando aquí buenas relaciones.

D. Joaquín Masó, acreditado y antiguo industrial y persona de excelentes condiciones.

A las respectivas familias de los finados enviamos nuestro pésame.

Imp. de J. Joseph.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS




RELOJES
 DESDE 5 PESETAS
 VARIADO SURTIDO EN CADENAS Y CHATELAINES Y SE GARANTIZAN LAS COMPOSTURAS
RODORÉDA
 RELOJERO
 Plaza del Ganado, 56 frente al Hostal del Gall Carretera


PELUQUERÍA Y RELOJERÍA

= DE =

SALVIO UYA

Gran surtido en Chatelains



Se garantizan las composturas

Plaza Perpiñá.—GRANOLLERS.